

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano, número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, a las mismas señas.

El Adelanto

En Salamanca. 1'25 pts.
Fuera de ídem, un trimestre. . . 4'50 .

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE SALAMANCA

Número atrasado 10 cts.

Época 2.^a

Lunes 8 de Julio de 1908

Año XIX.— Núm. 5729

ORIGINALIDAD Y HUMORISMO

(Para mi buen amigo don Modesto Pérez Hernández.)

Pocos escritores tendremos en España sinceros de veras y amantes del jugo literario de su tierra. Aun los que más presumen de originalidad, de concisión y de fuerza expresiva, leen sólo, á ratos perdidos, las conferencias de Pidal, los prólogos de don Emilio y las demás exhibiciones de verborrea de sus paisanos. De alguno sé yo que conoce á maravilla los discursos del *Diario de Sesiones*, las lindezas de los *meetings*, de sus credos políticos y aun los preámbulos gaceticos de la Reforma del Notariado.

Pues esos publicistas aborrecen de la poca originalidad española, de su falta de humorismo y de la sobra de sandeces, frases hechas y lugares comunes. Yo me atrevo á sostener hoy, después de maduro examen de un asunto tan blando como éste, que nosotros, los españoles, los que aplaudimos á Noce-dal ó á Pablo Iglesias, según el temple, somos, por fortuna, el pueblo más original y más humorístico del mundo.

Cada día entiendo menos esto de la originalidad. Ya sé yo que en España se entiende por arriba, en la superficie. Original quiere decir hablar bonitamente, emplear lindezas de lenguaje para charlar como todos y expresarse como todos. Es original el que habla bien, no el que piensa bien una cosa nueva. Según nuestras retóricas de Instituto, original es aquella salida del sol que describe Cervantes en la primera parte de su Quijote, cuando es cosa vulgar, un párrafo que seguramente copió, casi al pie de la letra, de algún libro caballeresco, el mejor de los novelistas.

Somos ramplones. Vivimos en una atmósfera espiritual saturada de prejuicios, de líneas rectas, de afirmaciones ó negaciones rotundas, de vejez experta y de juventud engañada. Con aquello de que los años dan ciencia, virtudes y agosmos, rechazamos lo que del alma nace, la afirmación más noble que arranque del espíritu. Pero, en medio de la vaciedad colectiva, hay originalidad. Esto suena á Fulano, aquello á Zutano, lo de más allá es de éste. Si hay trescientos escritores profesionales, doscientos noventa y cuatro escriben lo mismo y copian las mismas cosas. Siguen las mismas reglas, educáronse en la misma escuela de declamación oratoria y continúan profesando culto á las ondulaciones y á los párrafos largos terminados en *ente*, que según me explicaron á mí, son de mucho gusto entre las personas sensatas y entendidas. Pero todos tienen su ramplonería, su imagen favorita, su actitud estudiada delante del espejo. Y la originalidad estriba en esto. Que en un pueblo original de suyo, como el inglés, exista esta característica en las costumbres, no es cosa extraordinaria. Lo estúpido es lo que aquí tenemos de castizamente español. Tener cada escritor su originalidad curiosa dentro del grandioso marco de la ramplonería colectiva.

Citemos ejemplos que aclaren la tesis. (Esta también es tópico de la familia.) Los predicadores para sus pláticas usan un lenguaje manso, de amor poético y de palabras dulzonas. Hacen consumo de arroyuelos, de sombras frescas, de tonos apacibles, de claridades lechosas, todo lo más inaguantable que se pongan el más imaginativo, el mejor creador de las cosas que le digan. A las veces, la oratoria sagrada es de combate. Clarines que chillan, montes que se hunden, flechas que cruzan el espacio, nubes de sangre, repiqueteo de tambores, confusión y muerte. Los profesores aprendieron á discursar en los manuales de la escolástica apollidada, "nuestra tesis", "nuestro aserto", "luego esto es así", "corolarios que se desprenden", "conclusiones prácticas fundadas en principios filosóficos", etc. etc. Es oratoria descolorida, consumida por la anemia y la falta de oxígeno.

¿Y los abogados? Dorado Montero pedía la extirpación del benéfico y noble gremio al que yo tendré la honra de pertenecer. Como medida artística, sería, de seguro, conveniente. Pero brotarían nuevas plantas, ó mejor dicho, no morirían las viejas, porque el espíritu leguleyesco está á flor de tierra en la colectividad. El encasillamiento, el articulado, las tesis provisionales y definitivas son más españoles que las mantillas de encaje y las corridas de toros.

Y ahora que hablo, bien que incidentalmente, de nuestro espíritu leguleyesco ó inquisitorial, que todo viene á ser uno, creo firmísimamente que el mal viene de la escolástica, del procedimiento pseudo-científico, de la rutina muerta. En España no tenemos más que un Joaquín Costa que estudie *en vivo* las instituciones jurídicas. Tenemos pocos que entiendan de constituciones políticas internas y menos aún quienes las sepan ver. En cambio, de Bolonia nos vinieron una legión de Gregorios López; una tropa de comentaristas de *leges*. En España todos somos abogados.

Y humoristas son también los españoles, á su manera. Llamámoslos así al Quevedo de la historia de Marco-Bruto, al orador que asesta golpes á su enemigo, á todo lo que no sea... humorismo. Los gracias son finebres, los chistes retóricos, el sainete teatral, de maestros hambrientos, suegras furiosas y conejales ladrones. La verdad es que en España se dijo aquello de «más vale caer en gracia que ser gracioso».

Con la mentira no cabe humorismo. Los que mienten por fuera se conocen por dentro, y éstos son los mejores del grupo. En cambio, los sensatos, los que dicen verdades, esos se mienten á solas, hablando consigo mismos. Suenan á metal falso.

Es el genio español de tristeza honda, de amargura queda, que destroza y hace daño. Nuestros mismos cantares populares lo demuestran. Necesitan excitaciones para la risa, necesitan amigos, huyen de la soledad que es la compañía de los buenos. Necesitamos amistades, relaciones, todo lo que no sea entrar en cuentas con nosotros mismos.

Nuestro humorismo es la falsificación del género. Sólo he notado verdaderos rasgos en Cervantes, entre los escritores del siglo XVII. Unamuno, Palacio Valdés, Valera y Estévez, el diputado republicano, entre los de ahora.

Pero sí el humorismo estriba en la insinceridad, sí lo somos.

Así como todas las comedias viejas tienen su curioso, así todas las reuniones unisexuales tienen su payaso, el humorista.

El que no gusta de una cosa, ó le priva de lo que quiere, se cansa y aburre. Aquí (y este es el único rasgo que de humorismo conozco entre la gente española) somos capaces de aplaudir á Rodríguez Sampedro en persona. Mark Twain disgustaría.

Pero el asunto es ameno y el artículo va siendo largo. Otro día acabaré con esto.

Provisionalmente, hay que convenir en lo de la originalidad y humorismo del pueblo español.

Dijo... tu tesis es falsa, que dijo el otro.

JOSÉ SÁNCHEZ ROJAS.

26 Junio 1908.

Para los estudiantes encarcelados

Nunca podría repetirse con mayor acierto que aplicándolo á vosotros en la ocasión presente el título de aquella obra dramática que su esclarecido autor apellidó: MANCHA QUE LIMPIA, pues mientras el ingreso en ese lugar de corrección constituye un oprobio, un padrón de ignominia en la casi totalidad de los casos que contribuye con sobrada razón á enajenarse las simpatías de las personas honradas, con vosotros ingresaron en la cárcel las de todo un pueblo, digo mal, las de toda una nación y aun las del mundo entero, pues el mundo entero, al informarse de vuestro apriamiento, os consagra respetuosos homenajes de cariño.

Yo os aseguro que podéis sentirnos orgullosos del acto realizado con vosotros, por el que os han coronado de gloria y os han aumentado el respeto, la consideración y el aprecio de que ya disfrutábais, de modo inculcable convirtiéndoos de modestos estudiantes más ó menos populares, en héroes de esos que se llevan tras sí á la prisión, las simpatías de todo el mundo honrado y culto, pues vuestro delito, aquel por el que se os encarcela, lejos de denigrar enaltece.

Dice Villalobos en su carta, fechada en esa cárcel, que lo que más os impresionó fué tener que inscribir vuestros nombres en el librote donde con el vuestro honoradísimo, inmaculado y quien sabe si algún día inmortal, que por algo sois hijos de la ciencia, figuran los de algunos otros que han sufrido el más denigrante de los baldones, el de la muerte en *garrote vil*. Me explico perfectamente que os afectáseis desagradable-

mente, así como no me explico que, aun cuando no sea más que por puro formalismo, hayan de quedar mezclados en un mismo volumen nombres inmaculados como los vuestros, con los más despreciables de la sociedad.

(Cosas de nuestra sabia legislación! pero no os atormente eso; pensad en que también el virtuoso sacerdote sube al fatídico patíbulo para bajar de él con mayor aureola de gloria después de haber cumplido su misión sacrosanta; aureola con que retornaréis bien pronto vosotros al seno de vuestras familias para confundiros en amoroso abrazo con vuestras desoladas madres y vuestros fieles y cariñosos amigos.

A fin de que comencéis á cobrar por adelantado, os envía ya el suyo tan sincero como afectuoso, vuestro admirador,

LUIS PÉREZ ALLÚ.

HISTORIA DE UN PANTALÓN

En mis viajes por el Mediodía de Francia, visité el museo del sabio monsieur Glenc, en Ch, y entre los objetos verdaderamente curiosos que allí había, figuraba un pantalón, cuyo mérito, para estar en aquel sitio, no podía yo adivinar. El amable dueño de la casa satisfizo mi curiosidad narrándome la siguiente historia:

El tal pantalón era regalo de un capitán de navío amigo de Mr. Glenc, un lobo marino que había dado no sé cuántas veces la vuelta al mundo, y hacía tres semanas que acababa de llegar de la China, trayéndole aquel singular ejemplar, no del talento, sino de la paciencia de los adoradores del Gran Dragón.

Entre los diferentes pantalones que el capitán había mandado hacerse antes de dejar á París, había uno que podía pasar por una obra maestra: era una de esas maravillas que salen alguna vez de los talleres de Humann ó de Varidean, que encajan perfectamente en el cuerpo, se adoptan á la pantorrilla, borran la rodilla y disimulan el vientre.

Gracias á la predilección de su dueño, después de haberlo lucido en los mejores días á bordo, en el Cabo de Buena Esperanza y en la isla de Borbón, había llegado á Cantón en bastante mal uso; pero merced á su elegante corte y al cuidado que se había tenido con tan magnífico pantalón, todavía hacía buena figura. Mas hé aquí que el marinero que servía de asistente al capitán, dejó caer en medio del muslo del pobre pantalón la mitad del aceite de una lámpara que estaba limpiando.

Por filósofo que fuera el capitán, el golpe era tan rudo, que aún no se había repuesto de él, cuando uno de sus camaradas, que residía en Cantón, fué como de costumbre á fumar con él su pipa de opio. Viéndole tan mal humorado, le interrogó acerca de aquel fenómeno, que no era en él habitual, y entonces el capitán, mostrándole el malhadado pantalón, ya inservible, le dijo:

—Mira, es el mismo por el que me felicitaras ayer... ¡Mira!

—¿Y es eso todo? Pues con mandar hacer otro...

—¡Otro!—exclamó el capitán.—¿Y por quién lo he de mandar hacer? ¿Por tus chinos?

—Sin duda por mis chinos—replicó el amigo con imperturbable sangre fría.

—¿Para que me hagan un saco por el estilo de los suyos?

—No te harán un saco; si les das el modelo, te harán un pantalón que el mismo Vandean creará que es suyo.

—De veras!—dijo el capitán.

—Como soy hombre de honor.

—Requero haber oído elogiar mucho la habilidad de imitación de los chinos.

—¡Maravillosa, querido amigo!

—Me dan ganas de probarlo.

—Pruébalo, y tanto más, cuanto que no te costará caro. ¿Cuánto te costó ese pantalón?

—Cincuenta y cinco ó sesenta francos; no me acuerdo ya.

—Pues bien, aquí por quince francos te le harán.

—Y... ¿á qué sastrer íbamos?

—A cualquiera, al mío si te parece; vive aquí al lado.

El capitán cogió su pantalón bajo el brazo y se fué con su amigo á casa del sastrer.

—Ahora—dijo el amigo—explica tu negocio y yo traduciré tus palabras.

El capitán enseñó sus pantalones, hizo notar el corte y terminó diciendo que quería uno enteramente igual.

El amigo tradujo el encargo, recomendándolo, y el sastrer contestó:

—Está bien; dentro de tres días tendrá el señor lo que pide.

—Tres días es mucho dijo el capitán.

El amigo tradujo esto á la lengua del chino, que miró de nuevo el pantalón, meneó la cabeza y respondió algunas palabras al intérprete.

—¿Y bien?—preguntó el capitán.

—Dice que es mucho trabajo, y que necesita los tres días para que la obra salga bien hecha.

—Pues, sea dentro de tres días; pero que no me falte á la palabra.

—¡Oh! no hay cuidado. Dentro de tres días, hora por hora, estará en tu casa.

—En efecto, tres días después, estando el capitán y su amigo fumando su pipa de opio, el marinero abrió la puerta y anunció al sastrer.

—¡Gran Dios!—exclamó el capitán—vamos á ver si están diestro como exacto ¿Y el pantalón?

—Aquí está—dijo el sastrer.

—¡Problemos—murmuró el capitán.

Y tomando el pantalón de manos del maestro se apresuró á ponérselo, y para asegurarse de que le sentaba bien, mandó al marinero abrir las persianas.

El marinero obedeció.

—¡Y bien! Te está perfectamente—dijo el amigo.

—¡Ya lo creo!—contestó el capitán—como que es el mío el que me ha dado. Venga el otro.

El amigo tradujo la petición al sastrer, que le dió el otro con aire triunfal.

El capitán cogió el pantalón, lo miró y dijo:

—¡Pero qué loco estoy! Este es el mío... ¿dónde está el nuevo?

Traducida la pregunta al sastrer, éste mostró el pantalón que su nuevo parroquiano acababa de quitarse.

—Este es el nuevo—dijo el amigo.

—¿Cómo el nuevo? ¿No ves que este es el viejo?—respondió el capitán; y señalando la mancha añadió.—He aquí la mancha de aceite.

—También tiene una ese que te acabas de poner.

—Esta es una broma muy pesada, y voy á perder la cabeza.

El amigo se volvió hacia el chino, que miraba impasible aquella escena, le interrogó, y al oír su respuesta, soltó una carcajada.

—¿Qué hay?—dijo impaciente el capitán.

—Escucha—dijo el amigo serenándose—¿Qué es lo que has pedido á este buen hombre?

—Le pedí un pantalón.

—¿Exactamente igual al tuyo?

—Sí, exactamente igual al mío.

—Pues bien, lo ha hecho tan igual que no puedes distinguir uno de otro. Únicamente dice que, como la mancha le ha costado bastante trabajo imitarla y ponerla en el mismo sitio, te pide cinco francos más, pues ha tenido que echar á perder dos pantalones antes de conseguir un resultado satisfactorio.

Pero también ahora te desafia á que señales cuál es el nuevo y cuál el viejo. Conventrás en que es un segundo Vandean.

—¡A fé mía que sí!—contestó el capitán, pagando al sastrer, con la condición de que éste pusiera un distintivo á su obra.

Aquel era el pantalón que vi en el museo de Mr. Glenc.

ALEJANDRO DUMAS.

LOS ESTUDIANTES EN LA CÁRCEL

Durante todo el día de ayer, continuaron desfilando por la cárcel quantas personas representan algo en la vida de Salamanca.

Todas ellas demostraron á los detenidos las simpatías que les inspiran. No citamos nombres, porque tendríamos que copiar el censo de la población.

Donativos

Dulces, un desconocido; Juan Anonio y Julián (carteros), cigarrillos; una señora que no dió su nombre, café y habanos; Quintín (el estanquero), un mazo de cigarrillos; la Sociedad de Albañiles, lo mismo; doña Juana Moreno (del café Castilla), helados; Tomás y el cartero mayor, cigarrillos; Miguel Hortal, idem; Carlos Hevia (fonda estación), cigarrillos; Juan José Villalobos, cigarrillos; Juan Villalobos, cigarrillos.

Esta mañana los estudiantes han re-

cibido cartas de los señores Maldonado, Pinilla y Rojas.

El primero de dichos señores cuéntales las gestiones realizadas en Madrid por nuestros representantes en Cortes, y especialmente por él, y dáles esperanzas de próximo y satisfactorio resultado.

El doctor Pinilla ha escrito un poema en prosa, que sentimos no poder reproducir.

También han recibido los estudiantes el siguiente telegrama:

Ledesma 5 (11'25.)

«Los estudiantes ledesminos lamentan vuestra prisión.

Estamos siempre á vuestro lado.»

Trilla.—Moro.—Villoria.—Cuevas.—Atoarez.—Sanchez.—Peridñez.

Crónica local y provincial

En la villa de Madrigal, ríñeron hace dos días Sabastián Sánchez y Venancio Alvarez Illera, recibiendo el primero una pedrada en el vientre, de cuyas resultas falleció.

La víctima tenía 31 años de edad y era casado.

En las primeras horas de la tarde del sábado cayó inadvertidamente en un pozo sito en un criadero de árboles inmediato á la carretera de Peñaranda, un apreciable joven de aquella villa.

Afortunadamente y gracias al pronto auxilio que le prestaron unos mozos de labor que estaban en lugar contiguo al suceso, el percance no pasó de susto.

Desde el 15 de este mes, el coche que hace el servicio de Fuente de San Esteban á Tamames y regreso, circulará los lunes, miércoles y sábados. 8-5

Hansido elegidos por el Ayuntamiento de Béjar: alcalde de la localidad, el señor Lara; primer teniente alcalde, el señor Ramos; segundo, el señor Pérez; tercero, el señor Plaza; y cuarto, el señor Moreno.

Ha regresado á Ciudad-Rodrigo, encargándose del despacho, el señor Juez de primera instancia, don Fermín Garbayo.

Una chispa eléctrica que cayó en el término de Cantalino el miércoles último, mató uno de los bueyes de la yunta que estaba efectuando labores en el campo, dejando sin sentido por algunas horas al mozo que la guiaba.

SE ARRIENDA la casa número 6 de la calle de Meléndez. Tiene portal y está inmediata al Corriño.

Dará razón el Conserje del Casino de Salamanca. d

Dicen de Ciudad-Rodrigo que, en la noche del viernes último se pelearon en la dehesa del Agüeda, dos mujeres llamadas Margarita Hernández Merino y Basilia Martín Diego, y pasando de las palabras á los hechos, la última inflirió á la Margarita una herida punzo-cortante, en la región axilar izquierda, quinto espacio intercostal, de pronóstico grave.

La agresora está detenida en la cárcel y la herida ha ingresado en el Hospital.

ANUNCIO

Se precisa un matrimonio sin hijos para estar al frente de la administración y jardines del Colegio de la Vega.

Darán razón, Plaza Mayor número 1. 2-2

El senador por esta provincia marqués de Ivanrey, acompañado del de Villaviciosa y del príncipe Demidoff, está realizando una excursión á la laguna de Gredos.

El Boletín Oficial de la provincia publica ayer una circular en la que se excita á las asociaciones que funcionan en esta provincia y que no han cumplido al constituirse las prescripciones legales que procuran llenarlas, dentro del plazo de cinco días, en evitación de que se adopten contra dichas asociaciones medidas de rigor.

Compradores de bienes nacionales á quienes corresponde satisfacer, dentro de breves días, alguno de los plazos.

Don Gabriel Martín, de Serradilla del Arroyo, fincas procedentes del clero, tercer plazo, 3.800 pesetas.

El mismo ídem, ídem, también tercer plazo, 4.240.

Don F. Manuel Rodríguez, de Fuente de San Esteban, 14 de Agosto, tercer plazo, veinte por ciento de propios, 3.522'68 pesetas y Pedro Segurado, de San Esteban, 12 de Agosto, segundo plazo, veinte por ciento de propios, 174'75 pesetas.

Extraordinaria fué la concurrencia que desfiló anoche por el alto del Paseo del Rollo, donde algunos profesores, contratados por el arrendatario de la hermosa finca "Buenavista", ejecutaron bonitos y aplaudidos números musicales que el público festejó con sus aplausos.

La agradable temperatura que en referido sitio se disfruta, hace que muchas familias, abandonando el calor asfixiante que en la población venimos sufriendo, hayan tomado por centro de reunión tan ameno como saludable paraje.

En sesión del día 4 de los corrientes, el Ayuntamiento y Junta de asociados del pueblo de Arapiles, nombró médico titular de aquel pueblo á don Juan Antonio Hernández Ballesteros, habiendo obtenido nueve votos por tres para el señor Mediano.

Ha sido adjudicada á don Luis Hernández, vecino de Rolfán, en la cantidad de 1.499 pesetas, la subasta de los novillos que han de correrse en Peñaranda los días 15 y 16 de Agosto.

Han sido detenidos por la guardia civil y puestos á disposición del Juzgado de Peñaranda, tres sujetos, como autores del robo cometido en Piedrahita hace pocos días en la casa comercio de don Luis Bobo. A los detenidos, que dicen llamarse Ciríaco Alvarez, Antonio Iglesias y Mariano Moliner, se les ha ocupado 857 pesetas, la mayor parte del género robado y varias herramientas de las que se suelen usar para escalas.

La compañía del ferrocarril de Medina del Campo á Salamanca introduce en el horario de sus trenes las modificaciones siguientes, á partir del día 9 de este mes.

Suprime el tren 4 que sale de Salamanca á las 9 y 10' y en su lugar establece el tren número 22, que circulará los lunes y sábados saliendo de Salamanca á las 6 y 30' para llegar á Medina á las 9 y 41' enlazando con los trenes del Norte número 24 para Madrid, y número 21 y 1.011 para Valladolid.

El tren mixto número 4, saldrá á las 17 en vez de las 16 y 30 que sale ahora. La modificación de los trenes sud-expresos no empezará á regir hasta el día 13 y circularán los martes jueves y domingos de Francia para Portugal y los lunes, miércoles y sábados de Portugal para Francia sin más modificación que adelantar 7' la marcha del tren Portugal-Francia.

Traspaso

Se hace del establecimiento de bebidas de Federico Borrego, situado en el barrio de Chamberí. Para más informes dirijanse á su dueño, en el mismo. 3-1

Han salido para Santander, donde pasarán la temporada veraniega, la señora e hijos de nuestro amigo el notario señor Prada.

Ayer, desde las once de la mañana hasta las siete de la tarde, estuvo constituido en la cárcel el juzgado militar, que tomó declaración á los estudiantes señores Villalobos, Villalgorido y Hortal.

La instancia dirigida por los estudiantes presos al capitán general de Valladolid, pidiendo su excarcelación, es probable que no haya podido ser tramitada, porque dicha autoridad militar está ausente de aquella ciudad, y del mando de la región está encargado el general gobernador de León.

La Epoca, de Madrid, dice que se ha expedido mandamiento para la detención del concejal canalejista (s c) señor Robles.

En la dehesa de Mora se ha verificado el enlace de la bella y distinguida señorita

Paz Bermúdez de Castro, hija del difunto vizconde de Revilla, con don Rafael Cuesta, hijo del abogado de este colegio y diputado provincial, particular amigo nuestro, don Torcuato Cuesta.

LA JUNTA DE AYER

Por iniciativa de los señores Carranza, González Domingo y Segovia, el señor Gobernador civil citó ayer, á las seis de la tarde, en su despacho, á unas 24 personas, que representaban las fuerzas vivas de esta capital.

Allí estaban el Alcalde, Presidente de la Diputación, Vicepresidente de la comisión provincial, Rector, Director del Instituto, Decanos de las Facultades, señor Deán, Presidentes de los Casinos, del Gremio de Labradores, Cámara de Comercio, Cámara Agrícola, Colegio de Abogados, Directores de los periódicos locales, y otros más que no recordamos.

Explicado el objeto de la reunión, y después de hablar algunos de los congregados, se acordó dar las gracias á cuantos representantes en Cortes se han interesado por la libertad de los estudiantes y dirigirse al gobierno apoyando la petición hecha por los presos para que sean puestos en libertad.

Nuestro director hizo uso de la palabra para felicitar á los iniciadores de aquella junta, porque merecía á ellos, veíase al fin, aunque algo tardamente, una manifestación de que Salamanca se había enterado y se preocupaba de la prisión de los escolares.

A continuación dijo que estaba resuelto á firmar cuantas peticiones se acordase formular en bien de los presos; pero que le interesaba antes explicar su firma, y lo hacía manifestando su creencia de que, por lo que allí se había dicho, veíase claramente que el Gobierno deseaba que le fuera arrojado un cable que agarrarse para salir del atolladero y aparecer indulgente y generoso ante los ruegos de Salamanca y no cediendo á otras fuerzas que pudieran obrar sobre él en la sesión que hoy celebrará el Congreso; pero que no obstante esta creencia suya, formada por manifestaciones bien transparentes que allí se habían hecho, contribuiría á tender ese cable, porque le importaba ante todo y sobre todo, que salgan de la cárcel los escolares presos.

Los señores González Domingo y Concha Alosalde protestaron de que no era su ánimo que la junta resultase auxiliadora del Gobierno.

El Alcalde, presidente de la Diputación y no recordamos si algún otro, quedaron en el despacho del Gobierno, para ejecutar los acuerdos tomados.

TELEGRAMAS EL PAPA GRAVISIMO

Rogativas Madrid 6.—Se confirma, por telegramas recibidos de Roma, que el Papa

se halla muy grave, y que se desconfa de su salvación.

En todas las iglesias se están haciendo rogativas por el alivio de Su Santidad.

Causas de la enfermedad Madrid 6.—Dicen los telegramas que la enfermedad del Papa tuvo por causa una imprudencia cometida por Su Santidad que, al día siguiente de una tempestad, dió un paseo por los jardines del Vaticano.

Del paseo regresó ya indispuerto y su enfermedad se ha agravado de día en día, por no haberse sujetado al régimen que se le prescribió.

La enfermedad Madrid 6.—El doctor Lapponi teme que el Papa tenga obstruccionado el pulmón.

Un Boletín Madrid 6.—El segundo boletín, firmado por los doctores Lapponi y Mazzoni, diagnostica la enfermedad que padece el Papa, como pulmonía senil hepática.

La familia Madrid 6.—La familia del Papa se ha instalado en las habitaciones del Vaticano, próximas á la que ocupa el augusto enfermo.

Complicaciones Madrid 6.—Además de la enfermedad que padece León XIII, su estado se ha agravado, por haberse recrudescido la disentería, que es ya en él un mal crónico.

Más noticias Madrid 6.—El cardenal Camarlingo vela constantemente á la cabecera del Papa.

Los dignatarios de la curia romana han suspendido los viajes que tenían preparados.

El Vaticano trata de tranquilizar los ánimos diciendo que el estado del Papa no es desesperado, pero nada consigue, pues la creencia general es que es inminente un desenlace funesto.

Las iglesias permanecen abiertas continuamente y llenas de público, que reza y llora.

Toda la nobleza de Roma acude á las rogativas.

Consulta Madrid 6.—Los doctores Mazzoni y Lapponi celebraron una consulta, con viniendo ambos en que el estado del Papa es gravísimo.

Los riñones no funcionan. Madrid 6.—En el Vaticano se reciben continuamente telegramas de los Reyes preguntando el estado de su Santidad.

El Viático Madrid 6.—León XIII recibió ayer el Viático de manos del vicario del Vaticano.

Los cardenales hallanse congregados en la sala de la biblioteca.

Propagación del mal Madrid 6.—El doctor Mazzoni ha declarado que la hepatización se propaga y que no hay esperanzas de salvación.

Precauciones Madrid 6.—Las tropas del Vaticano se hallan acuarteladas.

Han sido llamados á activo los guardias nobles.

Más telegramas Madrid 6.—El Papa no respira regularmente sino sentado en el lecho, pero esta postura le cansa mucho.

Está vestido de franela blanca. El Boletín publicado anoche á las diez dice que la debilidad aumenta.

Clausura Madrid 6.—En previsión de la catástrofe, se hallan cerradas la mayoría de las puertas del Vaticano y el cardenal camarlingo se ha incautado de las llaves para impedir la entrada en el edificio á las personas extrañas.

Serenidad Madrid 6.—El lecho del Papa se halla colocado frente á una ventana que dá á la plaza de San Pedro.

Anoche, los cardenales Acevo y Brilati notificaron á León XIII la extrema gravedad de su estado.

El Papa los escuchó con gran serenidad y pidió que se le administrara la Unión.

En la agonía Madrid 6.—El cardenal Rampolla ha telegrafiado á todas las nunciaturas que el Papa entró en la agonía á las 7'45 minutos.

Teodoro Llorente Madrid 6.—En Valencia se ha celebrado un banquete en honor del ilustre literato don Teodoro Llorente.

Asistieron más de quinientos comensales, entre los que figuraban las autoridades, periodistas, literatos, representantes de corporaciones científicas y cuantas entidades representan las fuerzas vivas del país.

Hubo afectuosos brindis. El general Linares Madrid 6.—Interrogado el general Linares acerca de las detenciones de los estudiantes de Salamanca, contestó que se han efectuado con motivo de la ampliación de las diligencias sumariales que creyó oportunas el capitán general de la región.

Ignora si el juez militar considerará procedente la excarcelación, y caso de decretarse, será sin fianza, por no admitirla el procedimiento militar.

Interpelación de Salmerón Madrid 6.—Salmerón tiene el propósito de dirigir una interpelación al gobierno acerca de la detención de los escolares, y al mismo tiempo protestará de la conducta seguida por el juez militar que ha decretado la prisión.

Pedirá la excarcelación de los estudiantes. Lo de Barcelona Madrid 6.—La situación de Barcelona sigue siendo la misma que en anteriores días; continúan las colisiones entre huelguistas y se siguen efectuando prisiones.

En Carmona Madrid 6.—Esta población se encuentra ocupada militarmente en virtud de haberse agravado las huelgas allí declaradas.

Témense graves conflictos. En Jerez Madrid 6.—Se ha llevado á cabo la detención de varios caracterizados anarquistas.

Hasta la fecha han sido presos treinta

ya y seis que recorrían los cortijos ejerciendo coacciones sobre los campesinos.

Mitin en Logroño Madrid 6.—En un mitin celebrado en Logroño por obreros agricultores, acordó pedir la mejora del sueldo.

No se mostraron partidarios de las huelgas. RIVERA.

Toros de la tierra Valladolid 5 (20 n.)

Toros de Carreros regulares. Bien presentados. Caballos, cinco. Bayón, bien. Corralito, aplaudido. Lastre.

REGALOS DE EL ADELANTO A SUS SUBSCRIPTORES

SEGUNDA COMBINACION

REGALOS

Primero Una sembradora Little Wonder para mano, de gran resultado práctico.

Segundo Un magnífico fonógrafo con seis cilindros.

Tercero Una máquina fotográfica de nueve por doce para exposición de instantáneas y velocidades diferentes.

Cuarto Una mesa de comedor.

Quinto Un reloj de bolsillo, garantizado, de una de las mejores marcas.

Sexto Un precioso album con cien tarjetas postales, variadas.

El sorteo se verificará en uno de los días festivos del mes de Agosto, que se anunciará oportunamente, y con las mismas formalidades que el anterior. Tendrán derecho á los regalos nuestros actuales subscriptores y cuantas personas se suscriban, por un trimestre por lo menos, hasta el día 1.º de Agosto.

Los nuevos subscriptores recibirán gratis el periódico desde la fecha de su alta hasta 1.º de Julio.

De utilidad indiscutible

Apenas habrá médico que no haya recetado en la mayor parte de las enfermedades del estómago é intestinos, el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, siendo ya tal su crédito, que ha tomado puesto preeminente en la terapéutica y se le prescribe como un agente poderoso, cuyos admirables resultados no se hacen esperar. Diez años de éxitos.

Desde que Enrique de Navarra, rey por la muerte misteriosa de su madre, Juana de Albret, se casara con Margarita de Francia, ocupaba en el Louvre el mismo aposento que la princesa habitaba ya antes de su casamiento. Como se sabe, este aposento estaba separado por una pared medianera del de la reina Catalina, situado en parte debajo del cuarto de Nancy, y en misteriosa comunicación con el aposento de Pibrac, capitán de guardias, por el agujerito abierto en los pies del crucifijo colocado á la cabecera de la cama de Margarita. La tarde del día de su boda el rey Enrique llamó aparte al capitán de guardias, diciéndole: Amigo Pibrac, ¿os acordáis de cierto gabinete por el cual me mostrásteis mi mujer la primera vez? —Ciertamente, señor. —¿Lleváis la llave encima? Pibrac se sonrió con la sonrisa sagaz é ingeniosa con que suelen hacerlo desde la falda de los Pirineos hasta la margen del Garona, y respondió: —Vuestra Majestad me haría ciertamente una injuria si supusiera un solo instante que no la llevo en mi bolsillo desde esta mañana y que buscaba á Vuestra Majestad con el único objeto... El príncipe interrumpió á Pibrac con un gesto y tendió la mano. —Dádmela, dijo, entra personas como nosotros basta... Media palabra para comprenderse. Y el rey Enrique se guardó en su bolsillo la llave que le garantizaba contra las curiosidades de Pibrac. En este aposento tan largo tiempo ocupado por Margarita,

—Pobre Raul! repitió, ¡qué facha traes! —Y miraba de pies á cabeza al paje todo cubierto de polvo. —¡Ay, amigal respondió Raul, no he tenido tiempo para acicalarme en el camino; ya me dispensaréis. Nancy se sonrió graciosamente. —¡Y bien! dijo; ¿hemos hecho un buen viaje? —Excelente, pero algo triste. —¡Ah! ¿De veras? —Me acordé mucho de vos... —¡Bah! repuso Nancy, hace tres semanas que espero esa respuesta; no podía suceder otra cosa. —Ya sabéis que os amo, Nancy... La camarista de Margarita se ruborizó un poco, pero se dejó coger la mano, y Raul la llevó á sus labios. —Pero, decidme, prosiguió el paje después de pasado este primer momento de efusión; ¿qué fué lo que os á Nancy? —No lo sé. —¿Qué la reina madre, á la que el rey envió desterrada? —A Amboise, después del casamiento de Margarita, regresó á París. —Pero, ¿el rey...? —El rey, amiguito mío, está persuadido de que su madre le es indispensable y que es quien descubre los complots de los hugonotes. —¿Los complots? —Ha habido uno contra el rey y la seguridad de su reino. —¿Pero cuándo?

—Quédate aquí y espérame, dijo Nancy á Raul. —¿Estaréis largo tiempo? —No lo sé. —¿Podré salir si tardáis en subir? —Nó; porque tengo que hablar contigo, y además conviene que sspas lo que pasa en el Louvre para que no cometas ninguna torpeza. —Eso es diferente. Nancy estaba hechicera con su traje de mañana, de color claro. Había puesto un ramillete de violetas en sus cabellos rubios, y su sonrisa picaresca suavizaba la mirada que de vez en cuando fijaba en el paje. —¡Ah! Nancy, murmuró Raul, no me dejéis así... —Me espera la reina. —Sin haberme dicho... Raul vaciló, y la camarera le amenazó con el dedo... —Ya sé, dijo. —Sin haberme dicho que... me permitís que os ame. Nancy le dirigió una mirada burlona y cariñosa á la vez. —¡Simple! le dijo, y encogiéndose de hombros se fué. Raul se quedó solo en el cuarto de la camarista, que teniendo que se diese la humorada de salir á dar una vuelta por el Louvre, le encerró y guardó la llave.

